

saignes (3) qui restait à Clermont a reçu une lettre de cachet qui lui ordonna d'en sortir; il a choisi Issoire.

« Le saint évêque de Senez entrera le 10 du courant dans sa quatre-vingt-neuvième année; il se porte à merveille, est toujours gai et d'une humeur égale; on ne se lasse point de le voir; son exemple amène à remplir ses devoirs; ses discours ne respirent que l'amour et la charité dont son cœur est rempli; sa vie est très dure, très pénitente et très laborieuse; il assiste les dimanches et fêtes à l'office du jour. »

## II

« A la Chaize-Dieu par Brioude en Auvergne, ce 22 décembre 1735.

« Mon Révérend Père,

« Je n'ai nullement été surpris de votre silence, j'étais sûr que notre ami commun qui est frère à celui à qui vous rendites service, lorsque j'étais à Souillac, aurait soin de vous faire tenir ma lettre le plutôt qu'il pourrait et il dût même la recevoir très tard, je n'osais vous écrire par l'adresse de St-Germain-des-Prés afin d'éviter tout prétexte de curiosité à...

« Je m'adressai à lui à cause de ce que je vous y envoyais de la part de Mgr de Senez qui est plein d'estime pour vous. J'aurais cru me rendre coupable auprès de lui si je ne lui avais pas aussitôt remis la vôtre; il la reçut avec toutes les marques de bonté et avec une joie que je puis bien vous dire, mais que je ne saurais vous exprimer; il

---

(3) Dom Ménard en lui communiquant cet ordre lui avait enjoint de choisir un monastère dans lequel il n'y eût pas de jeunes religieux.